



# Descubren **desvíos millonarios** de **“Alito”** **Moreno** para **“emergencias”** del **PRI**

RAFAEL ORTÍZ/GILBERTO GARCÍA

Las investigaciones en contra de **Alejandro Moreno Cárdenas**, titular del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se mantienen en alerta, luego de que fuera señalado por la diputada federal **Montserrat Arcos Velázquez**, quien lo ha acusado de violencia política en razón de género.

Al paso de las investigaciones se ha podido constatar, a través de distintos audios y de acuerdo con lo expresado por la diputada tricolor, que **“Alito” Moreno le pidió participar en el desvío de 16 millones de pesos**, esto cuando fungía como encargada del **Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI)**.

La solicitud del dirigente nacional, detalló la legisladora, consistía en disponer de los recursos que tenía el partido para **“promoción política de mujeres”** a la contratación de una empresa que impartiría cursos y capacitaciones vía remota por un monto de **32 millones de pesos**. Aunque la compañía regresaría a **Moreno Cárdenas** la mitad de la cifra.

En la declaración hace referencia también de que ella se negó, y añade que tras esto fue destituida como titular del **ONMPRI**. De la decisión se enteró vía redes sociales, además de que no se le permitió hacer la entrega-recepción del área y sus pertenencias personales le fueron dejadas de manera violenta en la calle, refirió la diputada federal, quien cuenta con 20 años de militancia.

Fue el **11 de enero de 2024**, cuando un grupo de hombres y mujeres arribó de manera violenta a las oficinas del **Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI)**.

Abrieron la puerta a la fuerza y comenzaron a revisar cajones y escritorios. A la dirigente de ese momento, la diputada **Montserrat Arcos**, la obligaron a quedar en ropa interior para revisar que no llevara con ella ningún material importante o comprometedor, aunque quien la revisó le dijo que no sabía ni qué buscaba.

La violencia de la acción obedece a una serie de actos que evidencian la manera en la que **Alejandro Moreno Cárdenas**, presidente nacional del **Partido Revolucionario Institucional (PRI)** y su círculo cercano, manejan las finanzas del partido; en este caso concreto, el dinero que constitucionalmente debe destinarse al **Liderazgo Político de las Mujeres**.

A través de la contratación de talleres en línea, que en apariencia se compran para la capacitación de cuadros priistas, **“Alito” Moreno** desplegó todo un sistema para poder quedarse con millones de pesos bajo el argumento de tener una **“necesidad económica”**.

En la **Plataforma Nacional de Transparencia (PNT)** están dos de los tres contratos en cuestión firmados en 2023. El primero, titulado **“Empoderamiento de las mujeres desde lo individual hasta lo colectivo”** y **“La violencia política contra las**



Montserrat Arcos Velázquez

mujeres en razón de género antes de campaña, en la campaña y después de la campaña, contexto y manifestaciones”. Cada uno de ellos, con modalidad en línea, costó **10 millones 875 mil pesos** que fueron pagados a un único contratista: **el Instituto de Investigación, Análisis y Formación Política**, que tiene entre sus ponentes a figuras como **Virgilio Andrade y Luis Carlos Ugalde**.

El tercer contrato se llamó **“Negociación y resolución de conflictos en el ámbito político de manera asertiva: ganar ganar”**, con un costo de **10 millones 657 mil pesos**.

Y así, con esos **tres talleres**, el **PRI** ya cumplía con el ejercicio de **100 por ciento del total de presupuesto** que debe demostrar que aplicó en **Liderazgo Político de las Mujeres**. La **Ley General de Partidos Políticos** establece que anualmente, los partidos deben destinar el **3 por ciento de las prerrogativas con ese fin**.

Sin embargo, el dinero no lo gastó el organismo priista de mujeres, a quien le correspondería ejercer ese presupuesto; para entonces el **ONMPRI** no había recibido ni un solo peso para realizar sus tareas.

Se ha denunciado que desde que **Alejandro**

**Moreno Cárdenas** llegó al **CEN del PRI**, mostró una fiebre por la contratación de cursos, para este año en que buscó quedarse con dinero público contrató a un único proveedor, que es el **Instituto de Investigación, Análisis y Formación Política S. C.**

Fuentes cercanas han denunciado desde **2022 el incremento en este tipo de contrataciones**, pues de **2020 a 2023, el PRI pagó por 105 cursos, 180 millones 737 mil 769 pesos**.

Pero fue hasta **2023** que los contratos, al menos en los **tres cursos destinados a la “equidad de género”**, fueron entregados al mismo proveedor.

De acuerdo con distintos audios que las fuentes han filtrado se sabe ahora que elegir al proveedor es crucial para el negocio, ya que garantiza el retorno del dinero a cambio de que se simulen los talleres.

Y para mayores datos, las fuentes denuncian que incluso el **PRI generó las invitaciones a sus militantes a esos cursos en línea**, esto también para demostrar al **INE** que es quien audita el uso del recurso que si se ejerció el presupuesto destinado a mujeres.



Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas